

Gedreht und gewonnen

BZ 14.11.13

MÜNCHENBUCHSEE
Jugendliche haben in ihrem Sommerlager mit Profis einen Film gedreht. Damit haben sie in Australien einen Preis gewonnen. Dieser wäre aber um ein Haar nicht in der Schweiz angekommen.

Statt in die Schweiz reiste die Medaille beinahe in den hohen Norden. Ein Filmfestival in Australien verlieh Münchenbuchseer Jugendlichen die Goldmedaille für ihren Film «Zoff im Monsterlager».

Das Festival gab die Medaillen für 3053 Münchenbuchseer auf – allerdings in Schweden. Die Post habe noch zur rechten Zeit gemerkt, dass Schweden und Münchenbuchsee nicht so recht zueinanderpassten, sagt Reto Blaser von der Kinder- und Jugendarbeit. Schweden und die Schweiz würden im Ausland ja häufig verwechselt.

In den Augen der australischen Jury des Newcastle Filmfestivals war der Beitrag der Schweizer Jugendlichen der beste aus dem Ausland. Dank der Unterstützung Münchenbuchsees und dem Know-how der Impulswerkstatt Clip-Club sei der professionelle Film überhaupt erst möglich geworden, sagt Blaser. Das Drehbuch zum 22-minütigen Film hat er selber geschrieben.

Film besser als sein Trailer

Im Film trifft die 13-jährige Leo in einem Lager auf den Jungen Nico. Die beiden hassen sich und hetzen ihre Cliques aufeinander. Zum Eklat kommts, als Leo Nico einen Kuhfladen ins Gesicht schmeisst. «Die Geschichte ist fiktiv, beruht aber auf Erlebnissen aus meiner Jugendarbeit», sagt Blaser. Der Film folge den starken Stimmungswechseln der

Jugendlichen und setzt dabei vor allem auf die Bilder. Im Trailer wird gar ganz auf Worte verzichtet. Das gefällt nicht allen: «Ich finde den Film noch besser, als es der Trailer verspricht», sagt Noah Wyss, der Nico spielt. «In einer Gang bin ich im echten Leben nicht», so der 14-Jährige.

Schon im Sommer vor einem Jahr wurde der Film gedreht: im Lager der Jugendarbeit im Jura. Zuvor hätten jene mit den grössten Rollen ein Casting durchlaufen müssen, sagt Lea Mar Mauerhofer, die mit Leo die weibliche Hauptrolle im Film spielt. Vor der Kamera habe es ihr sehr gefallen. Obwohl sie einige Szenen zwanzigmal wiederholen musste. «Wenn wir eine Ausrüstung hätten, würden wir gerne erneut einen Film drehen.»

erh

Der Trailer zum Film

www.jugendlager.bernerzeitung.ch

Wo anders treffen Welten aufeinander
und bringen Gemüter
ins Wanken



LEA MAR MAUERHOFER

und NOAH WYSS in

Zoff im Monsterlager

Drehbuch und Produktion RETO BLASER

Regie und Schnitt FILIPPO LUBIATO

Cast und Schauspielcoaching CLAUDIA PROGIN

Kamera und Licht SIMON KIPFER

Musik CHRISTOF FANKHAUSER

Ein Film der Kinder- und
Jugendfachstelle Münchenbuchsee

in Zusammenarbeit mit

ClipClub Kinder- und Jugendfilm

